

An den Gemeinderat der Stadt Bern
Erlacherhof
Junkerngasse 47
Postfach
3000 Bern 8

Bern, 20.09.2020

Einstimmung verabschiedet am der DV vom 19. September

Stadtteilbüro IV im Burgernziel

Sehr geehrte Frau Teuscher
Sehr geehrte Damen und Herren Gemeinderäte

Mit Brief vom 3. September 2020 teilte uns die Abteilung Familie und Quartier Bern mit, dass sie die Idee eines Stadtteilbüros in Bern Ost nicht mehr unterstützt.

Seit 2009 verfolgen VBG, QUAV4 und Stadt gemeinsam das Ziel eines Quartierbüros in der neuen Überbauung Burgernziel. Das in enger Zusammenarbeit mit der VBG erarbeitete und letztmals im April 2019 überarbeitete Konzept sah vor, nach Modell des Q-Büro Holligen eine Info- und Kontakt-Drehscheibe für die Quartierbevölkerung zu betreiben. Durch die geplante enge Zusammenarbeit mit dem neuen Quartierrestaurant, war ein Raum von nur 30 m², aber an bester Passantenlage, vorgesehen.

Diese Idee war bereits Teil des Wettbewerbsprogramm, wurde in der Abstimmungsvorlage kommuniziert (!) und von den späteren Investoren GVB und WBG8 im guten Glauben an die bisherigen Abmachungen umgesetzt. Seitens QUAV4 erhielten wir jährlich im Rahmen der Finanzkontrolle die Bestätigung der Stadt zum Projekt Quartierbüro in Form einer vom Gemeinderat bewilligten, zweckgebundenen Rückstellung.

Umso überraschender kommt nun diese auf Abteilungsebene von Familie und Quartier einseitig ausgesprochene Absage. Das Prinzip von Treu und Glauben wird damit strapaziert. Wir sind nach wie vor von Sinn und Nutzen eines solchen 'Info-Hubs' als Kontaktstelle zwischen Freiwilligen, QUAV4, städtischen und privaten Institutionen, Vereinen etc. überzeugt und möchten die Idee zumindest einige Jahre auf ihre Quartiertauglichkeit testen.

Wir erwarten, dass nach all dieser Vorarbeit die Stadt zumindest zu einem Gespräch mit allen bisher beteiligten Akteuren einlädt, wo in einer ergebnisoffenen Diskussion nach Lösungsmöglichkeiten für einen Pilotbetrieb gesucht werden kann. Gerne erwarten wir Ihre geschätzte Antwort.

Mit freundlichen Grüssen

Richard Pfister
Co-Präsident QUAV4

Jürg Krähenbühl
Co-Präsident QUAV4

CC an Stefan Lucy, GVB und Kathrin Sommer, WBG8